
ICANN71 | Foro virtual de la comunidad – Sesión del liderazgo de At-Large: Bienvenida a la reunión ICANN71 y temas de conversación sobre políticas
Lunes, 14 de junio de 2021 – 09:00 a 10:00 CEST

GISELLA GRUBER:

Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos. Bienvenidos a nuestra primera sesión de At-Large de ICANN71. Una sesión de liderazgo de At-Large: Bienvenidos a ICANN71 & Temas de política. Soy Gisella Gruber. Soy la gerente de participación de esta sesión. Tengan en cuenta que esta sesión está siendo grabada y sigue los estándares de conducta esperados de la ICANN. Durante esta sesión las preguntas y los comentarios solamente se van a leer en voz alta si se presentan en el recuadro de preguntas y respuestas. Las voy a leer y habrá interpretación para esta sesión, que va a incluir inglés, francés y español. Pueden hacer clic en el icono de interpretación en Zoom y pueden seleccionar allí el idioma que desean para la sesión.

Si desean tomar la palabra pueden levantar la mano en la sala de Zoom y una vez que el facilitador mencione su nombre, nuestro equipo de apoyo técnico permitirá que activen su micrófono. Antes de hablar seleccionen el idioma en el que desean tomar la palabra desde el menú de interpretación. Digan su nombre para los registros y el idioma en el que desean hablar si es que no van a hablar en inglés.

Al tomar la palabra recuerden silenciar todos los dispositivos y notificaciones. Hablen claramente y a una velocidad razonable para

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

permitir una interpretación correcta. Todos los participantes en esta sesión pueden hacer comentarios en el chat. Utilicen el menú en el chat y seleccionen responder a todos los panelistas. Esto permitirá que todos puedan ver sus comentarios. Recuerden que los chats privados solamente son posibles en el formato de webinar. Cualquier mensaje enviado por los panelistas a los asistentes solamente va a ser visto por los anfitriones y coanfitriones.

Esta sesión incluye transcripción en tiempo real. Recuerden que esta transcripción no es oficial ni autorizada. Para ver la transcripción en tiempo real hagan clic en el botón de Closed Captions en la barra de Zoom. Con esto le doy la palabra a Maureen Hilyard, la presidenta de ALAC. Gracias.

MAUREEN HILYARD:

Muchas gracias, Gisella y Claudia, por este comienzo. Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos. Soy Maureen Hilyard. Soy la presidenta de ALAC y estoy muy contenta de estar aquí con todos ustedes. Les doy la bienvenida a ICANN71, que es este foro de política virtual. Tenemos bastantes planes para ustedes en esta reunión. Vamos a escuchar al presidente de la junta directiva de ALAC, Maarten Botterman. También tendremos unos puntos salientes de At-Large durante esta reunión de ICANN71.

Luego Jonathan Zuck tomará la palabra y nos hablará de los puntos salientes que discutiremos. Esta es la tradición para nosotros en At-Large y es una muy buena idea tener un poco de contexto sobre los

temas que van a surgir durante ICANN71. Primero quisiera presentar al presidente de la junta directiva de la ICANN y darle la bienvenida a esta primera sesión de At-Large en la ICANN71. Estamos muy contentos de tenerlo aquí. También es muy bueno escuchar a alguien de los Países Bajos, que es donde deberíamos estar en esta reunión. Le doy entonces la palabra a Maarten Botterman.

MAARTEN BOTTERMAN:

Yo de hecho estoy a una distancia caminando del centro de convenciones. Goedemorgen, goedemiddag y goedenavond. Seguramente van a escuchar un poco más de esto el año próximo cuando visiten los Países Bajos. Estoy muy contento de darles la bienvenida a esta ICANN71. Lamento mucho que sea virtual, Maureen. No solamente porque ustedes se pierdan la posibilidad de disfrutar La Haya sino también porque estamos en distintas zonas horarias, husos horarios y hay gente que participa en un horario en que normalmente hace otra cosa como dormir, por ejemplo.

Yo, Maureen, estoy muy impresionado por las actividades de la comunidad de At-Large durante los últimos años. Específicamente durante estos meses, estos 18 meses que llevamos ya en esta situación de pandemia. Mi participación más reciente fue en una mesa redonda de EURALO, que la organizaron de una forma muy innovadora. Allí Sébastien y toda la gente de EURALO se ocuparon mucho y fue muy bueno estar allí y ver cómo prueban cosas nuevas en un entorno nuevo.

Los logros entonces no solamente existen en estas mesas redondas sino que también hubo procedimientos posteriores y otras cuestiones que se le presentaron a la junta directiva. También hay otros que están involucrados en las tres sesiones de políticas de la ICANN. También hubo otras cinco sesiones de política adicionales. Por eso les agradecemos y espero poder participar en varias de ellas.

Para esta reunión ICANN71, la agenda por supuesto incluye el GDPR, el EPDP, que son importantes en sí pero también una de las señales del alto interés que tienen los gobiernos en ayudarnos a ocuparnos de este espacio implica que está presente el modelo de múltiples partes interesadas. Esto establece el entorno en el que podemos cumplir con nuestra misión. Hace poco, el G7, si ustedes se fijan en la declaración del G7 van a ver que específicamente indica cómo al menos el G7 percibe estos nuevos espacios que no solamente se trata de Internet sino el espacio también de la difusión y la participación. Esto está indicado en las secciones 30 a 34 de la declaración, si lo quieren ver.

Por distintas razones, la próxima ronda de los nuevos gTLD es algo importante también. Cómo podemos hacer para que ocurra de la mejor manera posible, para dar servicio al mundo de la mejor manera posible en los próximos años. Lo que subyace a todo esto es el modelo de múltiples partes interesadas que es ascendente. Para hacer que todo esto funcione bien y para que podamos continuar con nuestras actividades centrales tenemos que poder seguir funcionando de esta manera. Hemos llegado bastante lejos y debemos continuar teniendo en cuenta todos estos puntos porque si no, no va a funcionar.

Afortunadamente, tenemos mucha gente que nos ayuda a mejorar y agradezco todo lo que ALAC ha estado haciendo. En particular veo que ALAC tiene un liderazgo en la organización de las reuniones regionales que pueden convertirse cada vez más en un complemento en la interacción con el mundo. También veo que ustedes reciben muy cálidamente a las personas nuevas que se unen a nuestra sociedad, a nuestro ecosistema debería decir en realidad.

Por último, pero no menos importante, el próximo año seguramente pasaremos a reuniones donde nos vamos a reunir presencialmente. Con eso queremos tratar de encontrar la mejor forma posible. El mundo todavía no ha podido decidir si es que va a ocurrir la reunión de octubre. Nosotros agradecemos mucho los aportes que recibimos de ustedes, de esta encuesta que ha sido enviada y si es que esto nos puede ayudar en nuestra orientación, por supuesto que la seguridad está primero pero también el modelo de múltiples partes interesadas es una parte importante.

No sería justo que solamente puedan venir de América del norte y no de otros países. Estas son consideraciones que debemos tener en cuenta cuando decidimos cómo vamos a avanzar. Ahora sí, les doy la bienvenida a esta reunión de ICANN71. También virtualmente aquí, desde La Haya. Espero poder recibirlos en La Haya presencialmente, verlos en la ciudad y que la disfruten. Ahora sí, puedo responder las preguntas si nos da el tiempo. Espero poder participar en las distintas sesiones, escuchar sobre sus logros. Estoy muy contento de estar de nuevo aquí, en esta reunión. Maureen.

MAUREEN HILYARD:

Muchas gracias, Maarten. Usted acaba de cubrir varias de las preguntas que yo quería hacer. Aquí, en At-Large, estamos muy contentos de estar involucrados en muchos de los asuntos que la junta directiva de la ICANN tiene en cuenta. Todas estas cuestiones son importantes para nosotros por el impacto en los usuarios finales. El hecho de que usted haya mencionado el modelo de las múltiples partes interesadas también es importante. Creo que al mismo tiempo es importante, a medida que avanzamos, qué es lo que vamos a hacer con las reuniones de la ICANN en los próximos años. Creo que la reunión presencial va a ser distinta. Me parece que no va a ser como era antes porque vamos a tener tantas personas distintas para considerar, especialmente si entramos en un modo híbrido. Muchas gracias por ser parte de esta primera sesión.

Seguramente haremos algunas preguntas pero lo que queremos es tener en cuenta la última sesión de nuestra reunión cuando le demos a la comunidad la oportunidad de hacer preguntas a la junta y a Göran. Seguramente cuando termine ICANN71 va a haber cuestiones que quieran conversar. Siempre podemos soñar que vamos a poder llegar a eso. Esperamos que esto pueda ocurrir entonces el año que viene.

Ahora sí, vamos a continuar con ICANN71. Vamos a hablar de los puntos principales que At-Large va a presentar en esta reunión. Para eso vamos a ir a la próxima diapositiva, por favor. Como pueden ver, aquí se explican algunas de las sesiones en las que vamos a participar. Hadia nos va a presentar unas sesiones muy interesantes. Esperamos

poder escuchar algunas de estas, especialmente la participación de los usuarios finales en los PDP de la ICANN y si alguien tuvo en cuenta los cursos de ICANN Learn, seguramente esto será una introducción para esos cursos.

También el compromiso que tienen con la ccNSO en cuanto a lo que se refiere a los modelos legales y de gobernanza de los ccTLD que va a ser interesante para los usuarios finales de At-Large. También escucharemos a Joanna en la primera de las sesiones sobre el GDPR. Luego habrá otra sesión de EURALO, que logramos meterla dentro de las sesiones de política de At-Large porque allí se tendrán en cuenta los nombres geográficos y Sandra Hoferichter ha ofrecido moderar esa sesión.

También tendremos una sesión tradicional que es la del ALAC con el GAC. Es una reunión conjunta y allí analizaremos las cuestiones de política. Lo vamos a hacer un poco distinto esta vez. Vamos a tratar de que haya más interacción de la comunidad también. Lo que es muy bueno ver es lo que mencioné antes. Tenemos gente de At-Large involucrada en cada uno de los plenarios de la ICANN y creo que aquí podemos ver la diversidad de nuestros miembros. De nuevo, Joanna participará en una sesión sobre las cuestiones regulatorias y al pasar al modelo de múltiples partes interesadas, que seguramente va a surgir en lo que se refiere al ecosistema y a la gobernanza de Internet nos hablará Olivier Crépin-Leblond, quien moderará y estará en una de las primeras sesiones sobre la gobernanza de los ccTLD. Él nos dedicará

tiempo durante estas reuniones de ICANN71 porque moderar es difícil pero Olivier lo podrá hacer muy bien.

Luego tenemos a Steinar Grøtterød, que nos contará un poco sobre las listas de bloqueo de reputación. Podremos allí escuchar a la comunidad también. Por supuesto, tenemos unas sesiones generales. Tendremos la sesión AFRALO-AfrICANN. Ahí escucharemos a Seun Ojedeji y en la sesión de EURALO escucharemos a Natalia Filina quien estará en los Países Bajos. Va a haber muchas otras cuestiones y todo esto será lo que nos permitirá estar despiertos a las 2:00 de la mañana el martes. Eso será a las 2:00 para mí.

Luego tendremos la sesión de cierre al final de la semana, que será la sesión de información tradicional. Jonathan nos contará cómo nos va con las sesiones de política y, como mencioné, Maarten, León y Göran estarán presentes también. Si tienen alguna cuestión urgente, por favor, hágannoslo saber porque no queremos sorprender a nadie. Si hay alguna otra pregunta que quieran saber, nos la pueden enviar para que se las pasemos a ellos para que la puedan considerar antes de responderla. Vamos ahora a la siguiente diapositiva.

Vamos a ver entonces lo que vamos a tratar del lado de At-Large, lo que tenemos que aprovechar, puntos mínimos y opciones para ver lo que está sucediendo. Una de las cosas interesantes, por supuesto, es el FIKA. Vamos a tener tulipanes en origami. Me pareció realmente muy interesante. Está dos veces. Si no lo pueden tomar el lunes a las 8:00 UTC va a estar el martes también a las 12:30. Parece que puede llegar a ser una sesión interesante pero después tenemos otras sesiones. El

uso indebido del DNS, que surge con el GAC sobre mitigación del uso indebido del DNS. Es interesante para nosotros. No estamos haciendo algo específicamente directamente. Esto va a ser algo que es de interés para nosotros.

Heidi en EPDP en cuanto a la difusión y comunicación es una muy buena sesión para asistir. A la hora que me toca a mí probablemente no pero va a ser realmente una sesión muy interesante. Después tenemos los TLD geográficos, el registro correspondiente, que va a tener su reunión comunitaria el martes y la reunión de la junta directiva de la ICANN con el GAC. También es una sesión muy interesante para nosotros. El miércoles tenemos la reunión conjunta de GAC y la GNSO especialmente para aquellos que estén en el CPWG querrán escuchar los temas que se están hablando entre el GAC y la GNSO. CPH, Jonathan, ¿alguna ayuda?

JONATHAN ZUCK:

La cámara de partes contratadas. Tiene su grupo de trabajo propio de uso indebido del DNS.

MAUREEN HILYARD:

Exactamente. Estamos trabajando ya con eso así que es una muy buena oportunidad para nosotros, para que aquellos que no han estado participando de esto puedan ver lo que está sucediendo. Y después FIKA. Tenemos dos sesiones. ¿Qué está mirando uno, los programas de televisión? El segundo son las vacaciones de ensueño. Dónde queremos ir después del COVID. Son dos charlas interesantes

para tomar el cafecito en la FIKA entre las sesiones que están sucediendo en esos momentos.

El último día tenemos el cierre del consejo de la GNSO y la última reunión de todos es el futuro pospandémico para las reuniones de la ICANN. Si tienen alguna idea o consulta o pregunta que quiera comentarnos, ese es el momento para hacerlo. Estoy segura de que hay mucho que está sucediendo. Si siguen estando despiertos en la región de Asia-Pacífico, es una pregunta muy relevante, Jonathan a las 3:00 de la mañana nos va a compartir puntos de conversación. Jonathan, le paso la palabra.

JONATHAN ZUCK:

Gracias, Maureen. Voy a habilitar mi micrófono y mi vídeo. Personal, espero que puedan parar la pantalla y mostrar mi vídeo. Muy bien. Muy bien, muchas gracias. Muchas gracias a todos. Soy Jonathan Zuck. Soy el vicepresidente de ALAC centrado en política. Soy el copresidente del grupo de trabajo de política consolidada, que es un organismo dentro de la comunidad At-Large que se centra en el desarrollo de posiciones para At-Large, para la aprobación de ALAC.

Ese grupo coordina a los voluntarios de At-Large que participan en los procesos de desarrollo de políticas de la ICANN tales como los PDP, los grupos de trabajo intercomunitarios y similares. Una de las cosas que pasó a ser una tradición para At-Large en las reuniones de la ICANN es el debate de algunos puntos de conversación. Inicialmente, se debía a que había tantas conversaciones que se daban en los pasillos, en las

reuniones presenciales que queríamos que la gente estuviera al tanto de algunas de las cosas que se hablaban en las reuniones y dónde se encontraba posicionada At-Large.

Si uno se encontraba en conversaciones, estaba equipado para participar de las mismas. En las reuniones virtuales quizá haya una conversación en el chat o en alguna otra instancia. Inclusive hay una oportunidad de intervenir. Para aquellos que no son parte del CPWG de todos los días, del trabajo en desarrollo diario de At-Large y son nuevos en este trabajo y quieren venir a una reunión o a la reunión de la ICANN en sí, voy a comenzar entonces contándoles un poco sobre los puntos de conversación que se van a tratar en el transcurso de la reunión.

Hay una serie de temas distintos vinculados con el temario. Hay una presentación en PowerPoint y hay notas para que puedan ingresar alguna de estas cosas en mayor detalle. Hay información de respaldo, etc. Les voy a comentar alguno de los temas importantes que se van a hablar hoy. Después, si tienen preguntas, por favor adelante.

Uno de los temas más frecuentes de debate últimamente dentro del contexto de política es el reglamento general de la Unión Europea sobre la privacidad que se llama GDPR, que ha tenido un efecto significativo sobre la manera en que tratamos los datos de los registratarios. Antes teníamos la base de datos WHOIS, que era abierta y que incluía la información de todos los que habían registrado sus dominios, direcciones, direcciones de correo electrónico. Hay mucha información. Hoy por hoy, parte de esa información es privada en lugar

de pública como resultado de la implementación del GDPR y de sus requisitos. Hay un proceso de desarrollo de políticas expeditivo o acelerado respecto de los registratarios y los registradores y los registros, los datos de los registratarios. Les recomiendo que lean algo de los materiales de respaldo.

Esta dualidad entre la privacidad y la seguridad creo que vamos a seguir hablando de este tema bastante y hay sesiones sumamente interesantes. Estos días que tienen que ver con esto. Para At-Large venimos centrándonos en la protección del consumidor. Estamos un poco más centrados en los usuarios finales no registratarios porque hay mucha gente que no tienen nombres de dominio pero siguen necesitando utilizar la Internet y quieren que las agencias de seguridad, de ejecución de la ley y demás estén involucrados para proteger al consumidor del fraude, del malware y problemas similares en Internet.

Hay algo que se denomina SSAD, que es un sistema para solicitar datos de las partes contratadas y obtener la respuesta. En At-Large, es parte de un sistema complejo y también hay un sistema de tickets que es más sencillo. Después también la distinción entre las personas físicas y jurídicas. Hoy por hoy, por omisión, toda la información sobre el registratario se mantiene confidencial, independientemente de que sea una persona física o jurídica. At-Large sigue creyendo que vale la pena buscar la distinción para que los datos de empresas estén disponibles al público porque no son un requisito técnico el hecho de ocultarlos en base al reglamento GDPR.

Hay un par de sesiones adicionales respecto de lo que cubrió Maureen. Una sesión de política de At-Large llamada: “GDPR como tecnología: Implicancias de la política” el martes a las 10:30 UTC. Hay una plenaria de la ICANN sobre el efecto del desarrollo regulatorio en ICANN. Hay una serie de reglamentos de GDPR que afectan a la ICANN. Eso es hoy a las 10:30 UTC.

Otro tema frecuente de conversación para At-Large en los últimos años ha sido el tema del uso indebido del DNS. Estamos centrándonos mucho en los actores malos, viendo cómo llegar a ellos, pero hay mayor cantidad de ransomware y pensamos que debería haber reformas adicionales de políticas y prácticas, tanto en la ICANN a través del cumplimiento de contrato y la oficina correspondiente y también las partes contratadas antes de la nueva ronda. Además, At-Large está trabajando en la educación del usuario final a través de una campaña porque mucho del uso indebido del DNS se puede evitar o reducir si los usuarios están al tanto de los problemas que puede haber, así que estamos trabajando en educación.

Como les decía, hay una reunión entre ALAC y GAC que va a hablar del uso indebido del DNS. Hay otra de la Cámara de Partes Contratadas sobre el uso indebido del DNS, sobre una actualización de la comunidad del grupo de trabajo el miércoles a las 8:30 UTC. Les recomiendo esa reunión. Procedimientos posteriores. Es una referencia en cuanto a la apertura del DNS para nuevos dominios. Parte de lo que está después del punto como .HOME, .NET, .GOV. Poner cosas como GALERÍA, FOTOS. Hay presión dentro de la comunidad de

ICANN para abrirlo un poco más. Tenemos apoyo sólido de solicitantes para que las solicitudes de TLD sean más exitosas de las distintas regiones del mundo y respaldamos una notificación de nombres geográficos más abarcatoria. Si alguien quiere registrar un nombre que hace referencia a una región geográfica de pronto como una ciudad o una montaña, que los gobiernos correspondientes reciban una notificación.

Pensamos que hay falta de claridad sobre cómo se van a formar los compromisos voluntarios de los registros, cómo se van a hacer valer y eso tiene que considerarse como un tema de política, no solamente esperar a la implementación. Finalmente, pensamos que no debería haber subastas privadas. Hay mucha gente que hace mucho dinero por accidente o hizo en la nota previa. Hay una preocupación profunda de muchos de que el sistema puede aprovechar estas subastas privadas y consideramos que no debería ser así.

Esta es información anterior sobre este tema. Vamos a pasarlo. Bien. Uno de los plenarios importantes que se van a llevar a cabo es sobre las listas de bloqueo de reputación que son un poco como la exploración crediticia. Se hace un seguimiento de la reputación del dominio y la usan una serie de partes contratadas además de la ICANN. Para informar sobre uso indebido del DNS y que sea útil pero a veces puede haber falsos positivos y resultado con falta de uniformidad de acuerdo con los distintos proveedores.

Esperamos ver algunas explicaciones sobre por qué está esa falta de uniformidad sobre los proveedores de las listas de bloqueo de

reputación. Vamos a tener algunos debates sobre los estándares necesarios para estos proveedores de los que les hablo. Verán que hay una sesión plenaria: “Entender las listas de bloqueo de la reputación”, el jueves 17 a esta hora.

Además, hay otra plenaria sobre el modelo de múltiples partes interesadas per se. Si estamos evolucionando lo suficientemente como para que dure a futuro. Tenemos un par de puntos de conversación sobre este tema, puntos de debate. Los procesos para la evaluación del avance tienen que tener alguna medida cuantitativa. Los informes de avance periódicos deben incluir las iniciativas de las ALS o estructuras de At-Large. También hay un tema sobre los asuntos del equilibrio estructural y de poder necesario que hay que identificar y tratar. Algo que se llama PDP 3.0, que es un intento de la GNSO de modernizar la manera en que hacen el desarrollo de política. Hay alguna inquietud sobre que puede implicar menor participación de At-Large en particular pero también de las partes interesadas fuera de la GNSO.

Esto requiere algo de atención, sin duda alguna, y no lo puse en la sesión pero también hay una plenaria sobre la evolución del modelo de múltiples partes interesadas. También algo que se viene hablando sobre el PDP de la revisión de la política de transferencia. Esto es cuando de pronto tiene un dominio con un registrador y lo quiere pasar a otro porque los está cambiando o porque vendió el dominio a alguien que trabaja con otro registrador. El proceso hoy por hoy para pasar el dominio de uno a otro es sumamente complejo y por ende

tenemos voluntarios que están participando en un PDP con vistas a simplificar el sistema para los usuarios finales individuales pero a la vez manteniendo la seguridad necesaria para esas transferencias. Creo que esto es todo, Maureen, para los puntos de debate. Si alguien tiene alguna pregunta o hablar de algún otro tema adicional.

MAUREEN HILYARD:

Gracias. Estaba justo tomando un cafecito. Gracias, Jonathan. Creo que una de las cosas importantes para plantear aquí es que muchas de las cuestiones que nos plantea Jonathan están muy focalizadas en las reuniones del CPWG. Siempre es bueno tener más gente de At-Large en esas reuniones y poder también aprender más sobre qué implican todos estos asuntos. Todos estos puntos nos los acaba de resumir Jonathan.

Hay muchas razones para plantearlas muy, muy al principio de nuestra reunión. Tienen entonces ustedes ahí algo de información con la cual poder avanzar. Si hay alguna pregunta, muy urgente, que alguien quiera hacer en este momento sobre las sesiones o las reuniones que acaba de describir Jonathan. Si no, esta va a ser una sesión más corta. Vamos a tener más tiempo de receso entre esta sesión y la próxima, que es la de Hadia, que va a comenzar aproximadamente en una hora, si no me equivoco.

JONATHAN ZUCK:

Tiene la mano levantada Sébastien.

MAUREEN HILYARD: Adelante, Sébastien.

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, Maureen. Soy presidente de EURALO. Quiero aprovechar esta oportunidad en la que estamos reunidos aquí para contarles que el evento social va a ser interactivo y va a requerir que ustedes estén involucrados y que vengan con algunas herramientas. Lo acabo de poner en el chat pero lo quiero repetir. Si pueden, por favor, vengan con un plato blanco. Sería buenísimo. Si no, agarren algo blanco que sea redondo y vengan con algún sistema para pintar azul, un cepillo o un bolígrafo. Algo con lo que ustedes puedan diseñar. Van a ver que Natalia tiene un muy buen vídeo para explicar cómo lo podemos hacer. Ella les va a pedir que usen las redes sociales.

Vamos a tener un city tour cerca de La Haya porque era difícil hacer La Haya en 20 minutos pero vamos a estar en un lugar cerca. Van a poder ver cómo es Holanda en ese sentido. Van a poder disfrutar también de la música. Vengan preparados para bailar con nosotros.

MAUREEN HILYARD: Gracias, Sébastien. Es un buen recordatorio para que todos participen de la sesión social de EURALO el miércoles.

SÉBASTIEN BACHOLLET: Quisiera agregar que quiero agradecer a Maarten por venir a nuestra visita rápida de At-Large. Le agradecemos por sus lindas palabras. Era lo que necesitábamos, tener algo de información y fue muy bueno tenerlo. Les agradecemos también a los otros oradores que vinieron al flash pitch.

MAUREEN HILYARD: Muy bien. Si no hay ninguna otra cuestión entonces, vamos a mencionar especialmente las sesiones plenarias. Queremos que la gente vaya a ambas sesiones porque no se trata solamente de At-Large. Sé que muchas veces nosotros pensamos que ICANN es At-Large pero las sesiones plenarias son importantes. Es importante que ustedes conozcan cómo un tema en particular puede tener impacto en la comunidad en general de la ICANN. Ahora quisiera saber si hay alguien, quizá Marita u Olivier o Joanna, que quiera decir algo sobre su sesión en particular. Adelante, Joanna.

JOANNA KULESZA: Gracias, Maureen. Gracias por esa presentación y por alentar a nuestros participantes a que estén en la sesión plenaria. La primera plenaria de hoy es sobre los desarrollos regulatorios de los gobiernos. Como dijo Jonathan, también vamos a tener en cuenta el GDPR, el estado en la comunidad. Vamos a tratar de resumir las lecciones aprendidas pero el foco no está tanto puesto en lo que ocurrió antes sino más bien en lo que podemos nosotros hacer para aprender a partir de esas experiencias pasadas y que nos vaya mejor en el futuro.

Si miran la agenda podrán ver que allí hay un foco europeo. La Comisión Europea y el Consejo de Europa han acordado amablemente darnos una presentación a sus planes y propuestas que siempre están puestas sobre la mesa para entender mejor cómo trabajar en conjunto con el GAC pero, lo que es más interesante para la comunidad de At-Large, con las autoridades, organizaciones y gobiernos regionales. Para At-Large, esta va a ser una sesión muy interesante donde podemos ver de qué manera el modelo de múltiples partes interesadas está siendo desarrollado.

Creo que es una sesión interesante para realizar al principio de la reunión porque se tendrá en cuenta la mayor parte de los temas principales que acaba de identificar Jonathan y probablemente les va a dar un buen contexto para luego poder hablar sobre el abuso del DNS, las listas de bloqueo de reputación y cómo el trabajo de política se vincula con los estándares nacionales y de regulación. Hablaremos también sobre la corregulación y sobre las políticas técnicas que desarrollamos dentro de la ICANN. Esta entonces podría ser una sesión muy interesante que ustedes pueden tener en su agenda. No es a la mitad de la noche y siempre va a ser todo grabado. No sé cómo hacen ustedes, Maureen y Jonathan. Muchas gracias.

MAUREEN HILYARD:

Gracias, Joanna. Nos vamos a levantar porque usted va a estar ahí. Ahora le damos la palabra a Marita.

MARITA MOLL: Buenos días a todos. Espero que me escuchen bien. Gracias. Son las 3:00 de la mañana y no lo sabía. Quería invitar a todos a la sesión de múltiples partes interesadas que va a ocurrir mañana. Tienen que mirar el cronograma para saber el horario pero va a ser esta una decisión muy fluida sobre la evolución del modelo de múltiples partes interesadas. Hay varios participantes de distintas comunidades dentro de la ICANN y también varios participantes de fuera de nuestra comunidad. Allí analizaremos por qué hacemos esto, qué funciona, qué no y qué cambios queremos ver. Creo que van a ser sesiones muy interesantes y esperamos ver a muchos de ustedes allí. Gracias.

MAUREEN HILYARD: Gracias, Marita. Sin duda esperamos con ansias esa sesión. Creo que Hadia tiene dos sesiones esta semana. Hadia, debe haber algo que usted cree que es muy bueno de estas sesiones y que usted realmente quiere que la gente participe, ¿verdad? ¿Está ahí?

HADIA ELMINIAWI: Gracias por invitarme a tomar la palabra. Tenemos una sesión dentro de unos 45 minutos que es una sesión sobre la participación del usuario final y el rol del ecosistema de la ICANN. Aquí hablaremos sobre la participación de los usuarios finales en los PDP de la ICANN y cuál es su rol dentro del ecosistema de la ICANN. Trataremos de explorar su peso en la comunidad y el impacto que tienen en la toma de decisiones y en los PDP. Esta sesión comenzará con una introducción sobre la participación de los usuarios en el ecosistema de

la ICANN. Luego tendremos otra conversación. Nuestros panelistas son Göran Marby, el CEO de la ICANN, León Sánchez, miembro de la junta directiva, Jonathan Zuck, vicepresidente de ALAC. Creo que esta será una sesión muy interesante. Espero entonces que todos puedan participar.

Mañana habrá otra sesión que será moderada por Olivier. Se trata de los testimonios de los usuarios finales de At-Large en relación con los modelos de gobernanza de los ccTLD. Tendremos entonces usuarios de At-Large que nos hablarán sobre sus experiencias con los ccTLD. De nuevo, creo que este es un nuevo enfoque, un nuevo abordaje. Como decimos, los usuarios reaccionan muy rápidamente a los desarrollos de políticas y lo que queremos es explorar sus reacciones, ver los ccTLD, los modelos de gobernanza y será también una oportunidad para conocer las distintas estructuras legales y los modelos de gobernanza. Muchas gracias, Maureen, por la oportunidad de poder hablar.

MAUREEN HILYARD: Gracias, Hadia. Es lo que necesitábamos. Estoy segura también que Olivier va a querer hablar sobre su sesión, que será una sesión compartida entre ALAC y el GAC. Olivier entonces.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Espero que me puedan escuchar bien. Primero, bienvenidos a Europa. Espero que tengan una buena semana. Hadia ya habló sobre las sesiones pero quiero decir un par de cosas sobre lo que estamos

coorganizando con el GAC. Lo que vamos a tener es un conjunto de preguntas que le haremos a los participantes y tendremos más panelistas de hecho de los que podemos tener en esos 90 minutos. Vamos a hacer algunas preguntas sobre sus experiencias y sus recomendaciones para mejorar el modelo de múltiples partes interesadas visto desde su perspectiva.

En general tenemos estas discusiones sobre el modelo de múltiples partes interesadas entre las distintas partes que están interesadas porque vemos la reunión como participativa. La participación es tan importante para nosotros y por eso pedimos siempre que haya interpretación, que sea fácil acceder, que la documentación pueda ser fácilmente accesible y cómo vamos a hacer para incorporar más gente en nuestra construcción.

Otras partes de la ICANN no tienen los mismos desafíos ni las mismas metas. El GAC tiene distintos desafíos. Ellos también tienen que hacer mucha generación de capacidad para los representantes pero a veces tienen un tema con la cantidad de sesiones y de las actividades porque al contrario de At-Large, donde podemos incorporar más voluntarios, el GAC solamente tiene una pequeña cantidad de representantes para cada uno de sus miembros. Por eso muchas veces es la gente la que hace una pequeña parte del trabajo.

Cuando les pedimos a los voluntarios que se ocupen de hacer cosas en el GAC, no es tan fácil. En otras partes de la ICANN hay otros problemas. Por ejemplo, las partes contratadas, que están en ICANN fundamentalmente para ocuparse del proceso de desarrollo de

políticas. Muchos de ellos usan las reuniones de la ICANN para cuestiones comerciales, para contactarse con otra gente, quieren que los procesos sean rápidos porque el tiempo es dinero.

El problema es que si uno quiere hacer algo muy rápido no necesariamente lo va a convertir en algo que sea muy inclusivo. La idea que ellos tienen para la mejora de la ICANN podría ser muy distinta a la que tenemos nosotros donde consideramos que tiene que haber más gente en la mesa. Va a ser entonces muy interesante porque es la primera vez que tenemos un panel de gente de cada uno de estos grupos que van a poder compartir abiertamente de qué manera quieren mejorar la ICANN, qué es lo que les parece que puede ser un obstáculo y cómo ha respondido la ICANN a la emergencia de COVID que hemos tenido sin las reuniones presenciales, lo cual básicamente implica que hay un problema para incorporar a gente a la ICANN en lo que a nosotros se refiere, porque si uno no está presente, le falta esa sensación de presencia, y el problema de la eficiencia.

Esto lo vamos a ver no solamente con los PDP. Ellos han demorado mucho más de lo que se anticipaba inicialmente, especialmente con los expeditos donde la única parte de lo expedito era la letra E. Espero haber abierto el apetito para esto. Va a ser muy interesante. Voy a tratar de hacerlo lo más divertido posible para poder retener a la mayor cantidad de gente posible para que les resulte una sesión interesante.

conversación sobre políticas

ES

MAUREEN HILYARD: [inaudible].

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]